

Estrecha relación de Cuba con la Cepal como organismo especializado de la ONU



NACIONES UNIDAS

CEPAL

Por: Roberto Morejón

La Habana es sede del trigésimo séptimo período de sesiones de la CEPAL, Comisión Económica de la ONU para América Latina, cita bianual inscrita en los provechosos vínculos entre Cuba y esa agencia especializada.

Por primera vez desde mil 959, la capital cubana acoge la reunión bienal más importante del organismo regional, ahora con una agenda centrada en la desigualdad y su afectación a la región.

Diversas personalidades prestigian el foro, como el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, y la secretaria ejecutiva de la CEPAL Alicia Bárcena, quien ha viajado a Cuba con frecuencia e impartió conferencias.

La alta funcionaria destacó con anterioridad que el mayor obstáculo para la economía cubana es el bloqueo de Estados Unidos.

Las pérdidas por ese concepto, cifradas hoy en más de 822 mil millones de dólares desde mil 962, elevan los costos financieros a la economía cubana, subrayó Bárcena hace algún tiempo.

NO obstante, la experta reconoce los avances de Cuba, saluda la actualización del modelo económico, considera que sus procesos se aplican ordenadamente y enaltece las inversiones extranjeras.

Al respecto particularizó la Zona Especial de Desarrollo Mariel, considerada por ella como ejemplo del aprovechamiento de las ventajas competitivas en la inversión extranjera.

Se refería a que la distancia hace que la exportación de productos latinoamericanos hacia otros continentes se encarezca, pero el puerto de Mariel podría interesar como escala y plataforma de envío.

La oficial de la ONU valoró de acertada la presencia de la gestión NO estatal en la economía doméstica así como la Ley del Sistema Tributario que, en su criterio, constituye una forma de fortalecer al Estado y redistribuir la riqueza.

Sobre Cuba también merecieron la atención de la Secretaria ejecutiva de la CEPAL los progresos en la educación, la calificación de recursos humanos y la búsqueda de iguales oportunidades de género.

Las apreciaciones de la funcionaria reconocida por su caudal técnico matizaron la creciente cooperación entre Cuba y la CEPAL.

Esa agencia especializada elogió la capacidad y fortaleza del país antillano para promover el desarrollo sostenible, un aspecto de gran interés para los asistentes a su trigésimo séptimo período de sesiones, aquí en La Habana.

Pudiera ser de interés de los participantes la aprobación en Cuba de las bases del plan nacional de desarrollo económico y social hasta 2030, en el que se define a la agricultura y la industria alimentaria entre los sectores económicos estratégicos.

También los cubanos desean escuchar sobre otras experiencias y en tal sentido la CEPAL constituye un espacio colectivo de intercambio de mucha utilidad.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/161660-estrecha-relacion-de-cuba-con-la-cepal-como-organismo-especializado-de-la-onu>



Radio Habana Cuba